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uánto y hacia dónde 
crecer en altura. Los 
servicios que se dis- 
pondrá yla planifica- 

ción de ciudad a largo plazo 
que se busca ejecutar, figuran 
entrelas interrogantes plantea- 
das anivel local frente ala pro- 
puesta del alcalde de Puerto 
Montt, Rodrigo Wainraihgt, de 
densificar el centro, con el ob- 
jetivo que las familias vuelvan 
aviviren esta zona. 

Para concretar su proyec- 
to, eljefe comunal postula rea- 
lizar una enmienda al plan re- 
gulador comunal vigente des- 
de 2009, el que fue elaborado 
y aprobado bajo la administra- 
ción del ex alcalde Rabindra- 
nath Quinteros (PS). 

Wainraihgt plantea «inclu- 
so-queesta enmienda pudiese 
motivar a los privados para 
que puedan desarrollar pro- 
yectos habitacionales en esta 
zona. Por ejemplo, enel exedi- 
ficio del Colegio San Javier, ubi- 

cado en Guillermo Gallardo, 
donde estima que se puede de- 
sarrollar una iniciativa con ca- 
tegoría DS19. 

Laidea de Wainraihgtgene- 
ra adeptos. Pero siempre y 
cuando el proceso sea planifi- 
cado y se desarrolle de forma 
equilibrada. 

“EN LA MEDIDA QUE...” 
Claudio Sepúlveda, presidente 
de la Cámara Chilena de la 

Construcción (CChC) Puerto 
Montt, plantea que como gre- 
mio apoyan la propuesta en la 
medida que existan los medios 
detransporte, servicios, em- 
presas y vías paratales efectos, 
complementando una planifi- 
cación a largo plazo que, 
“nuestra ciudad necesita y es 
imprescindible enfocarnos en 

ella desde ya”. 
En la misma línea, el arqui- 

tecto y académico de la carre- 
ra de Arquitectura de la Univer- 
sidad San Sebastián, Sede Dela 
Patagonia (Puerto Montt), Mar- 

celo Reyes, sostiene que más 
que definir un número respec- 
to de cuál es la densidad ade- 

cuada, esta tiene que gestio- 
narse enel sector. Y repara en 
un factor a considerar: la altu- 
ra. 

Por ejemplo, dice, al densi- 
ficar en terrenos del ex San Ja- 

vier es posible que se puedan 
encontrar algunos puntos en 
quelaalturano complique. Pe- 

a E 
LA ALTURA DE LOS EDIFICIOS ES UN ASPECTO A CONSIDERAR EN LA ENMIENDA, SEGÚN ARQUITECTO. 

Altura y calidad de servicios: 
las observaciones a plan de 
densificar la zona céntrica 
rohabrá otros quesíy no porla 
densidad, sino que por el atri- 
buto patrimonial y de cómo se 
ve la ciudad. Por ello también 
repara en que no es lo mismo 
unedificio en altura enla vere- 
danorte que en lasur. 

“Cuando se camina por la 
verdad norte, nose recibe nun- 
ca sol, porque están los edifi- 
cios que ofrecen sombra hacia 
el espacio público. Lo contra- 
rio sucede en la vereda sur”, 
asevera. 

Por ello, sostiene que es 
partidario de gestionar la den- 
sidad y deanalizarla altura con 
mayores detalles. “No soy par- 
tidario de limitar la altura en 
loscentros históricos, sino que 
controlarla de forma adecua- 
da”. 

De ahí que Reyes considere 
quecuandose defina lanorma 
se haga con criterio de diseño 
urbano, con precisión y con 
mecanismos de gestión dela 

   

puerto monrr. Presidente de la 
Cámara de la Construcción de 
Puerto Montt apunta a 
desarrollar una planificación 
a largo plazo, mientras que 
arquitectos coinciden que es 
necesario alcanzar un 
equilibrio, frente a la 
propuesta del alcalde de 
elaborar una enmienda al 
plan regulador comunal que 
permita densificar el centro. 

densidad y no del estableci- 
miento una altura fija para to- 
do. 

En este debate, el también 
arquitecto y consejero regional 
(core), Rodrigo Arismendi, sos- 
tiene que la densificación del 
centro de Puerto Montt es una 
estrategía urbanística necesa- 
ria para optimizar el uso del 
suelo y potenciar el desarrollo 
económico y social de la ciu- 
dad. 

Sin embargo, estima que 
este proceso debe asumirse 
con una planificación respon- 
sable, priorizando lacalidad de 
vida desus residentes. 

Para el core, es fundamen- 
tal que la densificación no se 
concentreúnicamenteen unas 
pocas manzanas, sino que se 
distribuya de manera equili 
brada, evitando así la satura- 
ción de ciertas zonas y la for- 
mación de “islas de desarro- 
llo”. 

  

AGENCIA UNO. 

  

Este enfoque, señala, debe 
integrarse con estrategias de 
regeneración urbana para ase- 
gurar que todas las áreas del 
centro se beneficien del pro- 
greso. Unejemplo puedeser el 
mejoramiento de fachadas. 

PLANIFICAR 

Por su parte, Claudio Sepúlve- 
da, sostiene que si se toma en 
cuenta que el suelo es un bien 
finito, como gremio “hemossi- 
doinsistentes” enlanecesidad 
de planificar el territorio a lar- 
go plazo, con el fin de dar res- 
puesta allas necesidades de las 
personas y fortalecer con ello 
el desarrollo de las industrias 
locales, según la vocación del 
territorio. 

Esto, afirma, conlleva a de- 
finir cómo se quiere que crezca 
la ciudad, considerando el au- 
mento poblacional de la región 

y el actual déficit habitacional 
subsidiadoy privado, estiman- 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

01/03/2025
  $1.091.599
    $876.800
    $876.800

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      18.600
       6.200
       6.200
      124,5%

Sección:
Frecuencia:

REPORTAJE
0

Pág: 2



  

Tema del día EL LLANQUIHUE | Sábado 1 de marzo de 202513 

2 009 esel año 6 de diciembre 
en quese aprobó el plan regulador actual de Puerto Montt. eslafechaen la que asumió el actual alcalde de Puerto Montt, 
Fue bajo la gestión del ex alcalde Rabindranath Quinteros. Rodrigo Wainraihgt. 

  

AGENCIA UNO 

 (vine dela página anterio) : ENCAUNO
do fundamental que Puerto 
Montt crezca de manera equi- 
librada, mezclando distintas 
estrategias. 

Para Sepúlveda, en este 
sentido, es necesario ampliar 
elradiourbano de manera sos- 
tenible y restringida, y densif- 
car en algunos sectores que 
cuenten con a infraestructura 
necesaria para sostener las ne- 
cesidades de las personas y 
rehabilitar o reconvertir ba- 
rios ysectores para dar cabida 
alas nuevas generaciones. 

  

PRESIDENTE DELA ENTIDAD DICE QUE CORTE AFECTÓ LA CALIDAD DE VIDA. 

Agrollanquihue pide 
al Gobierno robustecer 
el sistema eléctrico 
NACIONAL. El presidente de este gremio 
detalló los problemas que se genera en 
su sector un corte como el del martes. 

POLICENTROS 

Para Claudio Sepúlveda, otra 
forma de acercar los servicios 
alas personas es el desarrollo 
de policentros, de tal manera 
que las familias satisfagan sus 
necesidades de manera local, 
disminuyendo los viajes por to- 
da la ciudad y mejorando la 
movilidad. 

“Creemos que no existe 
unasola forma decrecer, sino 
queeléxito de la planificación 
territorial radica en elaborar — plo, los colegios de educación Obsoletos e inseguros u n llamado a las autori: 

   QUE SE ORDENE LA CIUDAD ES UNO DE LOS ASPECTOS PRIMORDIALES PLANTEADOS POR LOS ARQUITECTOS. 

  cupalasituación de los peque- 
dades de Gobierno pa- — ños agricultores que no tienen 
ra priorizar el robuste-— acceso aúna un equipo deres- 

un mix de posibilidades que — básica y los jardines infantiles 
apunten a mejorar la calidad debieranestar más cerca delas — e Marcelo Reyes señala que es común que los centros delas 

  

devida delas personas yentre-— casas, mientras quelosliceosy — ciudades que crecen y que se desarrollan desde elpuntode | cimiento delsistema eléctrico — paldo”, sostuvo. 
garlas herramientas a las dife-— establecimientos de educación — vista económico comienzan a quedar “obsoletos, se deterio-— | que permita evitar fallas como 
rentes industrias para su efi-— superior pudiesen estar más — ran y se vuelven inseguros además”. Y así, dice, ha pasadoen — | la ocurrida el pasado martes, — INVERSIÓN 
ciente desarrollo”, detalló. — cercadelcentro.O,enladeno- — todoel mundo. ya que es un proceso típico del crecimiento — | formulóla Asociación de Em- — “Lo que sucedió el martes es 
Enestepunto, el arquitecto — minada jerarquía de centros, — económico o de la migración de lasfamilias del centro hacia — | presarios Agrícolas de la Pro- — una delas consecuencias deno 

Marcelo Reyes no cree quese — que los más chicos (barrios) — otrossectores. En este sentido, recuerda que hace cuatro dé- — | vincia de Llanquihue, Agro- — haber invertido como país en 
trate del “centro o los barrios. — cuenten, por ejemplo, con una — cada los comerciantes que tenían negocios en el centro de llanquihue. losúltimosaños en un sistema 
Son dos medidas complemen- — caja vecina, farmacia o alma- Puerto Montt, vivían ahí mismo, por lo que el sector era un lu- El presidente del gremio, — robusto de generación eléctri- 

tarias”. En su explicación, de-— cén. gar activo, tanto de día, como de noche, porque vivía genteen | Eduardo Schwerter, señalóres-— ca para abastecer en todo lo 
talla que en las ciudades que Luego, plantealaexistencia — este lugar. Por lo mismo, para Marcelo Reyes, es “súpersano” | pecto delos efectos del corte — que requiere nuestro territo- 
comienzan a tener dinámicas — deuncentro más grande, don-— que se proponga que la gente retorne a vivir al centro y argu=— | que por más de seis horasen — rio. Yestoocurrió por la demo- 
metropolitanas como Puerto delos vecinos puedan contar menta que “necesitan densidad”. “A los centros históricos, de | promedio en la Región de Los — ra en los estudios de evalua- 

  

 

Montt, “un solo centro nore- con los colegios o escuelas y, — ciudades que experimentadoestos crecimientos desmesura- | Lagos, interrumpió las tareas — ciónambiental, provocada por 
siste toda la presión urbana, ni — posteriormente, postula un — dos,leshace bien la densidad y volver arecibir población”. productivas, y afectó ala vida algunos sectores políticos, y 
todalademandadeservicios”. — centro de la ciudad propia- delos trabajadores agrícolasy — ambientalistasque sistemática- 

Porlo tanto, añade, los ba-— mente tal, que, en este caso, delos habitantes de más del — mente se han opuesto a desa- 
rrios y la periferia tienen que — tiene alcanceregional. transporte público para hacer- En este sentido, destaca | 80% del país, quela actividad rrollar un proyecto para una 
propenderalaautonomíaenla lo más eficiente y accesible. —  quetienequecontemplar, por | agrícolasehaido modernizan- segunda carretera eléctrica 
satisfacción desus bienesy ser CAPACIDAD DE CARGA Así también el core indica — ejemplo, el estado delas vere | doenllos últimos años, lo que — quetanto falta hace a nuestro 
vicios más básicos. Por ejem- — Rodrigo Arismendi, en tanto, — que debe asegurarse que exis das, priorizando sureparación  le permite enfrentar las inte-— Chile”, agregó el líder gremial. 

expone que con la llegada de — taespaciosuficiente para esta y accesibilidad universal, la ca | rrupciones del suministro elé Porello, afirmó que el con- 

  

E nuevosresidenteso mayorpo- — cionamientos en las zonases- — lidad delasáreasverdes yespa  trico, tar con respaldos locales y zo- 
Edificio Histórico blación concentrada en elcen- — tratégicas del centro, evitando — cios públicos y establecer res- “Elcampo no detiene nun- — nales, y establecer una segun- 

tro, las áreas verdes tiendena — la congestión y mejorando la triccionesclarassobrelaaltura | casutrabajo y poreso paraen- — da vía de abastecimiento que 
e Sobre motivar aprivados — reducirse si no se planifican — movilidad urbana. y densidad de los nuevos edifi- | frentarlas contingencias alre-— permita no paralizar el paísan- 
paraque desarrollen un pro- adecuadamente. “Escrucialevaluarlacapa- — cios, asegurando armonía con | dedor del 70% delas lecherías — teunacontingenciaenelservi- 
yecto en el ex Colegio SanJa-— Porello,apuntaaquecual — cidad de carga dela infraes- — elentornourbano. de nuestra zona ya cuentan — cio de distribución eléctrica, 
vier, inmueble de Conserva quierplan dedensificaciónde- — tructuraactual, como aguapo-— Ensuopinión,la planifica | con un equipo de respaldo — “debe convertirse en un tema 
ción Históricadesde2009,se — beincluirla creación y preser- — table, alcantarillado, electrici- — ciónnosolo debe enfocarseen | eléctrico lo queresuelveelpro-— nacional desumaimportancia, 
indicó que laidea del alcalde — vación de parques, plazas y — dad y telecomunicaciones. Si aumentarla densidad, sino en | blema cuando son cortes de — porlo que solicitamos a nues- 
es quese puedan ejecutaren — áreasrecreativas que compen- — estas no sonsuficientes, se de-— garantizar que esta se traduzca | poca duración. Pero silainte-— tras autoridades trabajar de 
el interior, en sectores donde — sen el aumento de la pobla- — beránimplementar nuevas in- en un centro más habitable e | rrupción delservicioseextien- forma urgente en junto conin- 
están los patios, por ejemplo, — ción. versiones que acompañen el — inclusivo. “Puerto Montt tiene | de por más horas, como ocu- — vestigar lo ocurrido y aplicar 
pero conservando la fachada Agrega que estadetermina- — crecimiento poblacional, evi laoportunidad deserunejem- | rreenelinvierno, cuando pro- — lassanciones que sean necesa- 
delrecinto, donde también ciónimpactarálademandade — tandoel colapso de los servi- — ploenChiledecómo densificar | ducto de fuertes temporales — rias, el trabajar con urgencia y 
funcionó hasta hace poco transporte público y el uso del ciosbásicos, importante incluir de formaeficiente y sostenible, | existen zonas que han queda- — prioridad en robustecer nues- 
unasededelaUniversidad automóvil. elsoterramiento de cables. De- y eso requiere voluntad políti- | do mas de 12 ó 24 horas sin — trosistema eléctrico con mayo- 
de Los Lagos. Es por ello que sostiene — beirtambiénacompañadade — ca, inversión adecuada y un | energía,se vuelve máscomple- — res inversiones para que no 

que es imprescindible planifi-— unanormativa urbana estricta. diálogo constante conlaciuda- | jo sostenerla producción. Por ocurra un apagón indignante 
car mejoras en el sistema de — y bienregulada”. danía”, remarcó el core.Cg — | eso,eneste ámbito, nospreo- — deestaenvergadura”. 08
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